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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Participan 9 oficinas del Congreso del Estado en concurso de altares  
https://www.quadratin.com.mx/politica/participan-9-oficinas-del-congreso-del-estado-en-
concurso-de-altares/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/contralor%C3%ADa-del-congreso-de-
michoac%C3%A1n-se-lleva-el-1er-lugar-en-concurso-de-altares 
Solo nueve oficinas del Congreso del Estado participaron en la segunda edición del 
concurso de altares, organizado por la Comisión de Cultura y Artes. El primer lugar fue para 
el personal de la Contraloría, cuya ofrenda fue dedicada a los niños muertos por cáncer, el 
segundo fue para los trabajadores de Servicios Generales a las mujeres muertas por cáncer 
y el tercero para el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (Stasple) 
cuyo altar fue dedicado a sus afiliados muertos. Por segunda ocasión la ofrenda del grupo 
Parlamentario de la Revolución Democrática (PRD) recibió un reconocimiento por mostrar 
la muerte del Lago de Cuitzeo, una denuncia que no fue apreciada por jueces ya que el 
lago lleva una larga agonía, pero se niega a morir. 
 
Anuncian II Festival Regional de Protección Animal 
https://www.contramuro.com/anuncian-ii-festival-regional-de-proteccion-animal/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/asesinan-al-mes-30-perros-por-
envenenamiento-en-periban-senala-defensor-10933661.html 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/31/invitan-al-segundo-foro-regional-de-proteccion-
animal-en-periban/ 
Con el fin de concientizar sobre la importancia del cuidado animal, en Peribán se 
desarrollará el II Festival Regional de Protección Animal el 10 y 11 de noviembre. En rueda 
de prensa la diputada Liz Hernández Morales dio a conocer la realización del evento, 
destacando la importancia de concientizar en el cuidado de los animales, así como en una 
posesión responsable de éstos. Armado Rodríguez, organizador del encuentro refirió que 
el daño a animales es grande, por lo que se precisan mayores acciones para su protección. 
Norma Avilés Torres, doctora y participante en la organización del evento, señaló que el 
esfuerzo es parte fundamental de la sociedad moderna y los niños. 
 
Aplicación de la NOM-046 para proteger a niñas y mujeres violadas: Ivonne Pantoja 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/aplicaci%C3%B3n-de-la-nom-046-para-
proteger-a-ni%C3%B1as-y-mujeres-violadas-ivonne-pantoja 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, Ivonne Pantoja Abascal, 
resaltó la aplicación de la Norma Oficial Mexicana 046-SSA2-2005, como la vía jurídica 
nacional de protección a niñas, adolescentes violadas, pues a través de NOM-046, se 
establecen los criterios de prevención y atención de violencia sexual contra las mujeres, y 
que especifica el derecho a acceder a un aborto seguro cuando la mujer embarazada 
afronte situaciones de maltrato sexual, física, psicológica y familiar. Lo anterior luego de 
resaltar la segunda sesión del Comité para la Aplicación de la NOM-046, reunión llevada a 
cabo el día de ayer entre diferentes instituciones y con la participación de la panista como 
representante del Poder Legislativo. Al respecto, destacó la sintonía y preocupación que 
mostraron todas representantes de las instituciones presentes en torno a la violencia sexual 
contra niñas, adolescentes y mujeres, y que puede en muchos casos resultar en un 
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embarazo no deseado. Para Ivonne Pantoja, esta situación no se trata de ideologías 
respecto al aborto, sino de acciones que garanticen la protección de las víctimas. 
 
En noviembre, se instalará buzón naranja en el Congreso: presidenta 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/31/en-noviembre-se-instalara-buzon-naranja-en-el-
congreso-presidenta/ 
Será en el mes de noviembre cuando se instale en el Congreso de Michoacán un “buzón 
naranja” para recibir los casos de violencia o acoso contra las trabajadoras del Poder 
Legislativo, así lo adelantó la presidenta de la mesa directiva, la diputada Laura Ivonne 
Pantoja Abascal. En entrevista, la legisladora del Partido Acción Nacional (PAN) refirió que 
ya se encuentran trabajando los protocolos necesarios para poder implementarlo en el 
Congreso de Michoacán, por lo cual, ha sostenido reuniones con Elvia Higuera, 
Subsecretaria de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobierno, y también con Josué 
Mejía, encargado de la Comisión Estatal de Atención a Víctimas (CEAV). Reiteró, que con 
esta acción se busca tener un parteaguas en la atención a las mujeres en el Congreso, ya 
que refirió no se debe únicamente emitir su apoyo desde la tribuna, si no también generar 
las acciones necesarias. 
 
STASPLE, sin denuncias de trabajadoras por casos de acoso en Congreso de 
Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/stasple-sin-denuncias-de-trabajadoras-por-casos-
de-acoso-en-congreso-de-michoac%C3%A1n 
https://www.contramuro.com/carece-congreso-de-protocolo-para-atencion-de-casos-de-
acoso-sexual-stasple/ 
El líder del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), Rogelio 
Andrade Vargas, reconoció que trabajadoras y trabajadores del gremio no se han acercado 
para denunciar o dar a conocer posibles casos de acoso sexual al interior del Congreso de 
Michoacán. En entrevista con MIMORELIA.COM, el líder sindical reconoció un caso que 
data de hace 10 años, mientras que en la actualidad y a lo largo de ese tiempo, no se ha 
conocido un hecho similar. Para Rogelio Andrade, la colocación de un buzón naranja es 
una herramienta viable para en un primer momento colocar una denuncia anónima, no 
obstante, el procedimiento tendrá que continuar con una denuncia formal ante las instancias 
de procuración de justicia. 
 
Desestima Víctor Manríquez sobrerepresentación de MC en el Congreso  
https://www.quadratin.com.mx/politica/desestima-victor-manriquez-sobrerepresentacion-
del-congreso-en-mc/ 
El diputado Víctor Manríquez desestimó la sobrerepresentación que tendrá en el Congreso 
del Estado el partido Movimiento Ciudadano, al conformarse un grupo parlamentario 
naranja. Evasivo a tratar el tema que se resolvería la tarde de este martes en el Tribunal 
Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), el experredista defendió al instituto político del 
que ahora forma parte, al señalar que obtuvo más de 80 mil votos en las elecciones de 2021 
y gobiernan varios municipios. Esos votos le alcanzaron a Movimiento Ciudadano para una 
diputada, Margarita López, que traicionó al partido que le dio la curul desde antes de que 
se formaran los grupos parlamentarios, razón por la que MC se quedó sin representante en 
la 75 Legislatura, pero como dijo el diputado Manríquez, esa es otra historia. 
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Es Oficial, MC tendrá bancada en Congreso local; TEEM ordena al legislativo 
reconocer la fracción: Escobar Ledesma 
https://metapolitica.news/2023/10/31/es-oficial-mc-tendra-bancada-en-congreso-local-
teem-ordena-al-legislativo-reconocer-la-fraccion-escobar-ledesma/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/teem-ordena-a-congreso-de-michoacan-
reconocer-bancada-naranja-10936864.html 
Con tres votos a favor y uno en contra, el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán 
(TEEM) emitió una sentencia a partir de la cual Movimiento Ciudadano tendrá fracción 
parlamentaria en el Congreso del Estado. Luego de varios meses de que se solicitó por los 
diputados locales Oscar Escobar Ledesma, y Víctor Manríquez González, la sentencia del 
organismo jurisdiccional invalida los artículos bajo los cuales la Junta de Coordinación 
Política del Congreso local había argumentado su negativa, y que se basaba en que para 
la conformación de una fracción parlamentaria se tendría que dar en los primeros 15 días 
de iniciada una legislatura, abriendo esto a poderse realizar en cualquier momento. 
Entrevistado al respecto, Oscar Escobar Ledesma, coordinador parlamentario de la llamada 
fracción naranja, explicó que fueron casi seis meses “que entramos en una batalla jurídica, 
nos separamos de nuestras bancadas de origen hace más de un año buscando otra 
alternativa con miras de futuro, y emprendimos una busqueda en el Congreso de poder 
constituir la bancada de Movimiento Ciudadano y topamos con pared”. 
 
Insiste Barragán que Alfonso no transparenta su patrimonio; que le responda a la ley 
https://www.contramuro.com/insiste-barragan-que-alfonso-no-transparenta-su-patrimonio-
que-le-responda-a-la-ley/ 
El diputado de Morena, Juan Carlos Barragán Vélez ha instado al alcalde de Morelia, 
Alfonso Martínez Alcázar a cumplir con la legislación vigente en lugar de politizar el asunto, 
en respuesta a la nueva denuncia que el legislador ha presentado en su contra. La denuncia 
está relacionada con su presunto incumplimiento de las normativas del Instituto Michoacano 
de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP) y por 
proporcionar información falsa a las autoridades encargadas de la transparencia. Barragán 
ha dejado en claro que esta denuncia surge como resultado de la falta de transparencia y 
el incumplimiento de la ley por parte del alcalde de la ciudad capital, quien supuestamente 
proporcionó información falsa al IMAIP y desobedeció sus resoluciones.  
 
Pide diputada del PAN oportunidad para auditor, justifica su decisión 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pide-diputada-del-pan-oportunidad-para-
auditor-justifica-su-decision/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/niega-liz-hernandez-haber-operado-votos-del-pan-
a-favor-del-nuevo-auditor/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/defiende-pan-al-nuevo-auditor-piden-darle-una-
oportunidad-10934209.html 
https://www.contramuro.com/defiende-liz-hernandez-decision-de-pan-a-favor-de-nuevo-
auditor-superior/ 
La diputada local por el Partido Acción Nacional, Liz Alejandra Hernández, quien denunció 
ante el Instituto Electoral de Michoacán al dirigente estatal del PRD por presunta violencia 
política en razón de género, justificó su decisión en el Pleno del Congreso del Estado, donde 
votó a favor del auditor superior de Michoacán. Luego de que líder perredista señalara a la 
legisladora como «vendida», por haber votado a favor de la designación del auditor, Marco 
Pantoja Bravo, refirió que fue un acuerdo de la bancada y estuvo consensuado. Hernández 
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Morales, se defendió y rechazó ser quien operó para su esposo José Manuel Hinojosa, el 
voto del PAN a favor del auditor y defendió la decisión de apoyar la designación de Marco 
Antonio Bravo Pantoja como Auditor Superior de Michoacán. 
 
Boletines: 
 
75 Legislatura enaltece tradición ancestral de Noche de Muertos 
En Michoacán, la Noche de Muertos es mucho más que una celebración: se trata de un 
momento para honrar y recordar a quienes ya no están físicamente con nosotros, pero cuyo 
legado perdura en nuestros corazones y tradiciones, expresó la Presidenta de la Mesa 
Directiva del Congreso del Estado, la diputada Laura Ivonne Pantoja Abascal. Al encabezar 
el Segundo Concurso de Altares del Poder Legislativo, acompañada por la diputada María 
Guadalupe Díaz Chagolla y por el secretario general del Sindicato de los Trabajadores al 
Servicio del Poder Legislativo, Rogelio Andrade Vargas, Laura Ivonne Pantoja reconoció el 
trabajo de la presidenta de la Comisión de Cultura y Artes, Andrea Villanueva Cano, por 
impulsar el desarrollo del evento. 
 
En conversarlo binacional, analiza 75 Legislatura tema de migración 
Para fortalecer las herramientas legales que abonen a garantizar un desplazamiento 
humano seguro, con respeto a las garantías individuales, la 75 Legislatura de Michoacán 
llevó a cabo el conversatorio "Panorama Legislativo Binacional, una Óptica desde la 
Migración y sus Derechos Humanos". En el evento coordinado por la Comisión de 
Migración, que preside el diputado Víctor Manuel Manríquez, la legisladora Laura Ivonne 
Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva, destacó que son más de cuatro millones 
de michoacanos los que viven actualmente en Estados Unidos. 
 
Anuncia diputada Liz Hernández, "Segundo Festival Regional de Protección Animal" 
La diputada Luz Alejandra Hernández Morales, anunció la realización del "Segundo Festival 
Regional de Protección Animal", mismo que se llevará a cabo los días 10 y 11 de noviembre 
en el municipio de Peribán. Bajo la premisa de promover un mejor trato hacia los animales 
y generar conciencia sobre su cuidado y protección, la legisladora local informó que en este 
evento se llevarán a cabo diversas actividades y ponencias encaminadas a la 
concientización, cuidado y protección animal. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Renuncia Fabiola Alanís a la Conavim para buscar candidatura al Senado  
https://www.quadratin.com.mx/politica/renuncia-fabiola-alanis-a-la-conavim-para-buscar-
candidatura-al-senado/ 
Fabiola Alanís Sámano renunció a la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la 
Violencia Contra las Mujeres (Conavim) y buscar una de las candidaturas al Senado de la 
República. Luego de que en las primeras horas de noviembre se abra el proceso de registro 
para aspirantes al Congreso de la Unión, la exlíder perredista oficializó el anuncio en su 
perfil de Facebook. 
 
Asegura Memo Valencia que no acudirá a reunión durante visita de Xóchitl Gálvez a 
Michoacán 
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https://mimorelia.com/noticias/politica/asegura-memo-valencia-que-no-acudir%C3%A1-a-
reuni%C3%B3n-durante-visita-de-x%C3%B3chitl-g%C3%A1lvez-a-michoac%C3%A1n 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pri-no-participara-en-visita-de-xochitl-
galvez/ 
https://metapolitica.news/2023/10/31/dirigente-del-pri-en-michoacan-no-asistira-al-
encuentro-con-xochitl-galvez/ 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, 
aseguró que no acudirá al encuentro que sostendrá Xóchitl Gálvez con los partidos del 
Frente Amplio en Michoacán durante su visita a la entidad, programada para este fin de 
semana. Lo anterior, aseguró, se trata de una decisión personal, toda vez que el Partido 
Acción Nacional (PAN), tanto su dirigencia estatal como sus legisladores locales, no han 
dado una explicación y una justificación del por qué de su voto a favor para la designación 
del auditor Marco Antonio Bravo Pantoja. 
 
Supera Alfonso Martínez a Ramírez Bedolla en aprobación, revela Indes  
https://www.quadratin.com.mx/politica/supera-alfonso-martinez-a-ramirez-bedolla-en-
aprobacion-revela-indes/ 
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, superó en aprobación ciudadana al 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, según la Indagaciones Estratégicas (Indes), 
especialista en estudios de opinión. En el análisis Encuesta de Percepción Ciudadana en 
Morelia, al corte de octubre de 2023, Alfonso Martínez registró una aprobación ciudadana 
por el trabajo desempeñado en el municipio del 48 por ciento frente los encuestados.   
 
En Morena, Raúl Morón, 34%; Torres Piña, 21: Indes, rumbo al Senado  
https://www.quadratin.com.mx/politica/en-morena-raul-moron-34-torres-pina-21-indes-
rumbo-al-senado/ 
Con un 34 por ciento de la preferencia ciudadana, al mes de octubre de 2023, Raúl Morón 
Orozco, exalcalde de Morelia, encabeza la carrera rumbo al Senado, entre los aspirantes 
adscritos al partido político Morena. La Encuesta de Percepción Ciudadana en Morelia 
detalla que Raúl Morón se ubica actualmente a la cabeza entre seis actores políticos 
morenistas como candidatos al Senado de la República.Con un amplio margen de 
diferencia, completan el listado de posibles candidatos al Senado de la República por la 
alianza Morena – Partido del Trabajo (PT) – Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
Selene Vázquez Alatorre, exdiputada local, con el seis por ciento, y Fabiola Alanís Sámano, 
titular del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), con el tres por ciento.  
 
Yo ya le he ganado 2 veces al bloque de Morón: Torres Piña  
https://www.quadratin.com.mx/politica/yo-ya-le-he-ganado-2-veces-al-bloque-de-moron-
torres-pina/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/conf%C3%ADa-torres-pi%C3%B1a-en-trabajo-en-
territorio-para-llegar-a-la-candidatura-del-senado 
El aspirante a la candidatura de Morena al Senado de la República, Carlos Torres Piña, se 
mostró despreocupado por la encuesta de Indes, que pone a Raúl Morón arriba, pues 
recordó que ya le ha ganado al bloque de Leonel Godoy y Fidel Calderón, que impulsa a 
su adversario. En rueda de prensa, citada para informar que ha recorrido 67 municipios y 
que ha conformado cuatro mil comités de defensa de la 4T, a pregunta expresa Torres Piña 
se dijo respetuoso de la participación de sus correligionarios, pero recordó que ya le ganó 
a ese bloque en 2008, consejerías estatales, y en 2013 la dirigencia del partido. 
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Apoyaré a Raúl Morón en sus aspiraciones, se lo debemos: Leonel Godoy 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/29/apoyare-a-raul-moron-en-sus-aspiraciones-se-lo-
debemos-leonel-godoy/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/godoy-rangel-apoyara-a-moron-al-
senado/ 
El ex gobernador del estado, Leonel Godoy Rangel señaló que por el momento no cuenta 
con ningún tipo de aspiraciones para buscar un puesto político en el próximo proceso 
electoral del 2024, sin embargó, señaló que apoyará al ex alcalde de Morelia, Raúl Morón 
Orozco en sus aspiraciones políticas. El también diputado federal expresó que después de 
que el Instituto Nacional Electoral (INE), decidiera retirarle la candidatura a la gobernatura 
a Morón Orozco, dijo que “se la debemos”, ya que agregó “hizo un buen trabajo para que 
Morena ganara las elecciones del pasado 2021”. 
 
Torres Piña es nuestro gallo para el Senado: Giulianna Bugarini 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/31/torres-pina-es-nuestro-gallo-para-el-senado-
giulianna-bugarini/ 
Carlos Torres Piña es un verdadero servidor del pueblo, conoce de cerca las necesidades 
y preocupaciones de la gente. Su compromiso y cercanía, son esenciales para fortalecer el 
proyecto de la Cuarta Transformación, que lidera la doctora Claudia Sheinbaum. Será un 
gran representante en el Senado”, aseguró Giulianna Bugarini Torres. Esto luego de que 
Carlos Torres Piña diera a conocer sus intenciones para contender al Senado de la 
República, una vez que el partido Morena abriera la convocatoria para contender por las 
diputaciones federales y senadurías. 
 
No me preocupa Godoy, afirma Torres Piña 
https://moreliactiva.com/no-me-preocupa-godoy-afirma-torres-pina/ 
El ex secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, afirmó que no es preocupante que haya 
aspirantes al Senado por el partido Morena y menos lo que digan los otros morenistas como 
el diputado federal por el Distrito Lázaro Cárdenas, Leonel Godoy Rangel. Además, observó 
que también el diputado federal debería cuidar más su declaraciones, pues como 
encargados de la Cuarta Circunscripción de Sheinbaum, debe ser equitativo con el proceso 
interno del partido guinda. 
 
Araceli Saucedo buscará ser la compañera de fórmula al senado por el frente   
https://indiciomich.com/araceli-saucedo-buscara-ser-la-companera-de-formula-al-senado-
por-el-frente/ 
A unos días de que se emita la convocatoria por parte del Frente Amplio para los que 
buscan ser aspirantes a algún cargo de elección popular, Araceli Saucedo se sumará a los 
que buscan la o senado de la República. La actual presidenta municipal de Salvador 
Escalante está a la espera de las bases de la convocatoria para poder registrarse, pues 
sabe que podría ser una aspirante importante como compañera de senado rumbo al 2024.  
 
Lamenta Memo Valencia, que AMLO viva en un mundo alterno 
https://indiciomich.com/lamenta-memo-valencia-que-amlo-viva-en-un-mundo-alterno/ 
El Presidente de la Republica vive su propia realidad y nunca se sabrá a la cifra real de las 
personas fallecidas en Acapulco, señaló Guillermo Valencia, líder del PRI en Michoacán, al 
ser cuestionado sobre las declaración de AMLO en la mañanera. Pues las cifras que han 
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dado a conocer las autoridades federales tras el paso del huracán Otis en Acapulco es de 
46 muertos y 47 desaparecidos. 
 
Instala IEM al Comité Técnico asesor del Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP) 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/31/instala-iem-al-comite-tecnico-asesor-del-
programa-de-resultados-electorales-preliminares-prep/ 
https://moreliactiva.com/instala-iem-al-comite-tecnico-asesor-del-programa-de-
resaultados-electorales-preliminares-prep/ 
En sesión presencial/ virtual ordinaria, el Consejo General del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) aprobó la integración del Comité Técnico Asesor del Programa 
Preliminares Electorales Preliminares (COTAPREP) para el proceso electoral local ordinario 
2023-2024. El COTAPREP es un cuerpo especializado, encargado de brindar asesoría y 
apoyar en el desarrollo de las actividades del PREP, así como garantizar su implementación 
y operación que entrará en funcionamiento durante la jornada electoral del 2 de junio de 
2024.   
 
Alcalde de Tacámbaro no renunciará, pese a amenazas 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alcalde-de-tacambaro-no-
renunciara-pese-a-amenazas/ 
Pese a que persisten las amenazas en su contra y de su familia, el Alcalde de Tacámbaro, 
Artemio Moriya Sánchez asegura que no tiene intención de renunciar a su cargo. Luego de 
la serie de hechos violentos primero en contra de su sobrino, quien resultó muerto, así como 
el atentado a su hermano donde civiles inocentes perdieron la vida, indicó que la situación 
se ha tranquilizado. Reconoció que existieron momentos de pánico por parte de la 
población, los cuales han disminuido luego de detectar que muchas amenazas provenían 
de perfiles falsos, lo que no descartó se trate de asuntos políticos.  
 
Priistas michoacanos interesados en candidaturas tendrán que tomar un curso 
https://metapolitica.news/2023/10/31/priistas-michoacanos-interesados-en-candidaturas-
tendran-que-tomar-un-curso/ 
Los priistas interesados en participar en el proceso interno para elegir a candidatos locales 
por distintos cargos, tendrán que participar en un curso intensivo de capacitación, anunció 
el dirigente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes. “Este curso esto no es un 
tema de la dirigencia, ni es un tema del Instituto Reyes Heroles, es un mandato del Consejo 
Político Estatal… quien no cumpla el requisito de acudir al curso no podrá registrarse en el 
proceso interno”, señaló el líder priista.  
 
Mesa de Gobernabilidad fue productiva: califica Memo Valencia 
https://metapolitica.news/2023/10/31/mesa-de-gobernabilidad-fue-productiva-califica-
memo-valencia/ 
Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del PRI en Michoacán, calificó como 
“productiva” la última Mesa de Gobernabilidad, sostenida entre dirigentes de partidos 
políticos, autoridades estatales y del Instituto Electoral de Michoacán (IEM). Compartió que, 
entre los acuerdos logrados, estuvo que en las posteriores mesas se contará con la 
presencia de los representantes de Seguridad Pública, de la Guardia Nacional y de 
la Fiscalía General de la República, así como a del Estado.  
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Reglamento de kuarichas y rondas comunitarias, una nueva realidad en Michoacán: 
Elías Ibarra 
https://metapolitica.news/2023/10/31/reglamento-de-kuarichas-y-rondas-comunitarias-una-
nueva-realidad-en-michoacan-elias-ibarra/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/gobierno-de-michoacan-publica-
reglamento-de-las-rondas-comunitarias-o-kuarichas/ 
El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Gobierno, publicó en el Periódico 
Oficial del Estado la reglamentación de las rondas comunitarias o kuarichas. Con ello, el 
estado se pone a la vanguardia jurídica en dotar de herramientas legales a los pueblos 
indígenas para acceder a la seguridad comunal, a partir del principio de pertinencia cultural. 
La Ley del Sistema Estatal de Seguridad Pública reglamenta el artículo 104 relativo a las 
kuarichas, rondas y rondines comunales, lo que permite una nueva institución de seguridad 
con perspectiva cultural y siguiendo los criterios, procedimientos y lineamientos del Sistema 
Nacional y Estatal de Seguridad Pública, entre el control de confianza, y evaluación, así 
como la capacitación.  
 
Espera Secma certificado que avale producción de aguacate sin daños  
https://www.quadratin.com.mx/principal/espera-secma-certificado-que-avale-produccion-
de-aguacate-sin-danos/ 
La Secretaría de Medio Ambiente (Secma) se encuentra a la espera de que se defina la 
firma de un dictamen sobre la certificación del aguacate que se produce en Michoacán para 
garantizar que no hay devastación ambiental con su producción. En entrevista para 
Quadratín el titular de esta dependencia, Alejandro Méndez, indicó que llevaron 
aproximadamente un año de labor en la que con expertos definieron el mecanismo con el 
que se garantizará que se certifique la producción no dañina al medio ambiente para que 
pueda exportarse, a petición de algunos países que ya comienzan a solicitar esta 
verificación para recibir alimentos. 
 
100 toneladas de ayuda para Acapulco, envía Michoacán: Bedolla 
https://moreliactiva.com/100-toneladas-de-ayuda-para-acapulco-envia-michoacan-bedolla/ 
https://www.changoonga.com/2023/10/31/gobierno-de-guerrero-repartira-las-100-
toneladas-de-viveres-del-jalofest-bedolla/ 
Michoacán enviará 100 toneladas de ayuda para Acapulco, toda vez que ya fueron enviadas 
cerca de 80 toneladas y otras 26 están en tránsito para llegar al puerto guerrerense en 
brevedad. Ello lo informó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, quien 
acentuó que no se ha dejado de apoyar a Acapulco ante el desastre natural que dejó el 
paso del Huracán Otis. 
 
Más de 200 "tránsitos" vigilarán Noche de Muertos en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/m%C3%A1s-de-200-tr%C3%A1nsitos-
vigilar%C3%A1n-noche-de-muertos-en-michoac%C3%A1n 
Serán más de 200 elementos de Tránsito y Movilidad del Estado, que durante el operativo 
de seguridad de la Noche de Muertos 2023, Morelia, la zona Lacustre y otras regiones del 
estado, todo ello con la finalidad de apoyar en labores de vialidad, enfocados en la 
prevención de accidentes y que los visitantes tengan una buena experiencia durante las 
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celebraciones. El acto protocolario para el banderazo del operativo de seguridad se dio en 
la carretera Pátzcuaro-Morelia a la altura del kilómetro 17.2 conocido como La Estancia.  
 
DIF invita a vivir con respeto la tradición de Noche de Muertos en Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/31/dif-invita-a-vivir-con-respeto-la-tradicion-de-
noche-de-muertos-en-michaocan/ 
El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Michoacán, que encabeza la 
presidenta honoraria del Patronato, Grisel Tello Pimentel, invita a personas locales, 
visitantes y turistas nacionales y extranjeros, a vivir con respeto la tradición de Noche de 
Muertos los días 1 y 2 de noviembre. El director general del organismo estatal, Óscar Celis 
Silva, mencionó que la Noche de Muertos, para los michoacanos es un emblema, es uno 
de los seis Patrimonios de la Humanidad con que cuenta el estado, el cual muestra nuestra 
identidad. 
 
A propósito del Día de Muertos, Michoacán con 32 mil defunciones en 2022 
https://www.contramuro.com/a-proposito-del-dia-de-muertos-michoacan-con-32-mil-
defunciones-en-2022/ 
En Michoacán, durante el año 2022, se registró un total de 32 mil 498 defunciones, de las 
cuales 18 mil 971 corresponden a hombres y 13 mil 499 a mujeres, según datos del Instituto 
Nacional de Geografía y Estadística (INEGI). Estas cifras se traducen en una tasa de 
defunciones de 656 por cada 100 mil 000 habitantes en el estado. A pesar de esta cifra, se 
encuentra ligeramente por debajo de la tasa de mortalidad promedio a nivel nacional, que 
se sitúa en 659 por cada 100,000 habitantes.  
 
Ordena Federación Cortes De Limón En Apatzingán 3 Días A La Semana 
https://www.changoonga.com/2023/10/31/ordena-federacion-cortes-de-limon-en-
apatzingan-3-dias-a-la-semana/ 
En seguimiento a la estrategia de la Federación, el Gobierno del Estado, informó a las y los 
citricultores que el corte de limón en la región de Apatzingán continuará realizándose los 
días lunes, miércoles y viernes durante los meses de noviembre y diciembre. Lo anterior 
con base a los planteamientos de la administración federal para reactivar la producción y 
valor del sistema producto del limón y con ello beneficiar a las y los productores de toda la 
región.  
 
Migrantes michoacanos enviaron 300 mdd de remesas desde Canadá: Bedolla 
https://primeraplana.mx/archivos/957455 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/31/michoacan-segundo-lugar-en-envio-de-
trabajadores-agricolas-formales-a-canada/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla anunció que los migrantes 
michoacanos en Canadá han enviado 300 millones de dólares en remesas durante el 2023. 
Al inaugurar el Foro de Movilidad Laboral México-Canadá, el mandatario estatal resaltó que, 
en el encuentro celebrado en Casa Michoacán, se abordarán temas cruciales 
sobre migración legal y movilidad laboral entre los dos países. 
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Morelia: toman el OOAPAS vecinos de Precursores de la Revolución  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/morelia-toman-el-ooapas-vecinos-de-la-colonia-
defensores-de-puebla/ 
Un grupo de vecinos de la colonia Precursores de la Revolución ha tomado las instalaciones 
del Organismo Operador del Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), en 
respuesta a la falta de abasto de agua en las últimas tres semanas. Erika Ramírez 
Avendaño, vecina afectada, comentó en entrevista telefónica que la toma inició a las 5 horas 
y poco a poco se han ido sumando más vecinos molestos, ya que el responsable de esas 
oficinas se niega a dar una respuesta. 
 
OOAPAS deja sin agua 3 semanas a colonos por no comprar una bomba 
https://www.contramuro.com/ooapas-deja-sin-agua-3-semanas-a-colonos-por-no-comprar-
una-bomba/ 
En la colonia Precursores de la Revolución se quemó la bomba de agua hace más de tres 
semanas y hasta este martes no han podido restablecerla para que los colonos de ese 
asentamiento al norte de la ciudad, puedan contar con el abasto irregular que normalmente 
obtienen. Así lo resumió Rosaura Chávez, encargada de la colonia, quien esta mañana 
acompañada de algunos de sus vecinos, tomó las instalaciones del Organismo Operador 
de Agua Potable y Alcantarillado de Morelia (OOAPAS) ubicado en la colonia Jesús Romero 
Flores. 
 
Ayuntamiento de Morelia extiende la mano y apoya a afectados por el huracán “Otis” 
https://postdata.news/ayuntamiento-de-morelia-extiende-la-mano-y-apoya-a-afectados-
por-el-huracan-otis/ 
El huracán Otis ha dejado a su paso una huella devastadora y la respuesta de Morelia ha 
sido notable, pero la necesidad sigue siendo crítica en las zonas afectadas. En un esfuerzo 
conjunto, el Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, y la Presidenta del 
DIF Morelia, Paola Delgadillo Hernández, agradecen la solidaridad de la comunidad y hacen 
un llamado urgente para la donación de artículos que aún faltan. 
 
IMAIP cómplice de diputado Barragán respecto a declaraciones patrimoniales 
https://www.contramuro.com/imaip-complice-de-diputado-barragan-respecto-a-
declaraciones-patrimoniales/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/31/ayuntamiento-senala-que-alfonso-martinez-si-
cumplio-con-su-declaracion-patrimonial/  
https://moreliactiva.com/imaip-y-diputado-de-morena-no-cumplen-con-decalaracion-
patrimonial-en-los-terminos-que-denuncian-al-ayuntamiento-de-morelia-yankel-benitez/ 
El gobierno municipal de Morelia, a través del Secretario Yankel Benítez silva refutó la 
observación hecha por el IMAIP respecto de que el alcalde Alfonso Martínez Alcázar no ha 
presentado su declaración patrimonial, al demostrar frente al notario público número 93, 
que las declaraciones correspondientes a 2022 y 2023 están presentadas en tiempo y 
forma. Contrario a ello, se exhibió al diputado Juan Carlos Barragán Vélez, quien ha venido 
denunciando al alcalde por infringir la ley respecto de la declaración patrimonial, de que es 
este el que ha venido incumpliendo con la transparencia. 
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2 normalistas fueron dados de baja, por el secuestro y saqueo de vehículos, así como 
toma de las normales 
https://postdata.news/2-normalistas-fueron-dados-de-baja-por-el-secuestro-y-saqueo-de-
vehiculos-asi-como-toma-de-las-normales/ 
Tras los actos vandálicos que han cometido estudiantes de las normales oficiales de 
Michoacán, han sido dados de baja dos alumnos que encabezaban el secuestro y saqueo 
de vehículos comerciales, así como de toma de las propias instituciones, informó la 
directora general del Instituto de Educación Media Superior y Superior (IEMSySEM), 
Mariana Sosa Olmeda, quien señaló que son los primeros casos en los que se toman estas 
medidas para permitir que procedan penalmente también. Explicó que la primera fue una 
alumna del Centro de Actualización del Magisterio de Michoacán (CAMM), relacionada con 
los actos “indebidos” que cometieron durante la jornada de lucha que realizaron hace 2 
semanas, estudiantes de la Normal indígena y de Tiripetío. 
 
UMSNH aprueba proyecto de presupuesto de 5 mil 253 mdp para 2024, sin déficit 
https://postdata.news/umsnh-aprueba-proyecto-de-presupuesto-de-5-mil-253-mdp-para-
2024-sin-deficit/ 
https://metapolitica.news/2023/10/31/cada-centavo-de-la-umsnh-se-aplicara-
correctamente-afirma-rectora/ 
https://www.contramuro.com/superior-a-los-5-mil-mdp-proyecta-umsnh-su-presupuesto-
para-2024/ 
Un presupuesto con cero déficit, equilibrado y planeado que considere las necesidades más 
apremiantes de la institución aprobó la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH) para el ejercicio fiscal 2024, por un total de 5 mil 253 millones 224 mil 89 pesos 
con 88 centavos. En sesión del Consejo Universitario presidido por la rectora Yarabí Ávila 
González, se presentó al pleno el proyecto de Presupuesto de Ingresos y Egresos para el 
próximo año, que fue aprobado; el tesorero Enrique Eduardo Román García y la 
coordinadora de la Comisión Permanente de Presupuesto y Control, María Eréndira 
Zacarías Zepeda, presentaron el dictamen. 
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Lleva SSM servicios de salud hasta los hogares de 61 municipios 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/31/lleva-ssm-servicios-de-salud-hasta-los-hogares-
de-61-municipios/ 
El programa Salud en tu Familia de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), cubre 61 
de 113 municipios del estado y reporta más de 225 mil viviendas visitadas de mayo de 2022 
a la fecha, para acercar servicios de salud gratuitos a personas en condición de 
vulnerabilidad. Durante los recorridos se han encuestado 154 mil 617 viviendas, lo que ha 
permitido la detección de 73 mil 314 personas enfermas, a quienes se les ha brindado 163 
mil 957 consultas de primera vez y subsecuentes; además de que se redoblan esfuerzos 
para alcanzar coberturas mayores de detección.  
 
Aumenta SSM espacios para residencias médica en hospital de Uruapan 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/31/aumenta-ssm-espacios-para-residencias-
medica-en-hospital-de-uruapan/ 
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La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) apuesta por formar a nuevos médicos 
especialistas y subespecialistas con sentido humano y vocación de servicio a la población 
vulnerable, al aumentar de 251 a 268 los espacios disponibles para residencias en 
hospitales, informó su titular, Belinda Iturbide Díaz. Durante la inauguración del Primer 
Encuentro de Médicos Residentes de la institución, la responsable de la política de salud 
en el estado anunció que en 2024 el Hospital General de Uruapan Pedro Daniel Martínez, 
contará con las residencias en Medicina de Urgencias, Cirugía General y Anestesiología, 
tras la aprobación del programa académico por la Dirección General de Educación en Salud 
(DGCES). 
 
Hospitales michoacanos con capacidad para recibir afectados de Guerrero 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/hospitales-michoacanos-con-capacidad-para-
recibir-afectados-de-guerrero-10934616.html 
Michoacán cuenta con la capacidad para recibir a más pacientes que se encuentren en 
condiciones críticas, así lo anunció el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla esta 
mañana. Sin determinar el número de camas o espacios, expresó que la Secretaría de 
Salud Estatal (SSM), cuenta con la infraestructura necesaria y con los medicamentos para 
que pueda realizar una intervención necesaria de los pacientes. 
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#Zamora Balacera Deja A Dos Hombres Muertos Y A Un Niño De 7 Años Herido 
https://www.changoonga.com/2023/10/31/zamora-balacera-deja-a-dos-hombres-muertos-
y-a-un-nino-de-7-anos-herido/ 
La mañana de este martes, delincuentes armados perpetraron una agresión en contra de 
dos masculino en la Tenencia de Ario de Rayón, los ofendidos cayeron muertos en la vía 
pública, pero las balas también alcanzaron a un menor de 7 años de edad, quien resultó 
lesionado. Según los primeros reportes, las víctimas se encontraban sobre la 
calle Francisco I. Madero esquina con Francisco J. Múgica de la colonia Francisco Sarabia, 
donde los gatilleros abrieron fuego en su contra para después darse a la fuga.  
 
Asegura FGE predio con plantación ilegal de aguacate y tala en Tacámbaro  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/asegura-fge-predio-con-plantacion-ilegal-de-
aguacate-y-tala-en-tacambaro/ 
Durante una acción operativa implementada por personal de la Fiscalía General del Estado 
de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía Especializada en Combate a los Delitos Contra 
el Ambiente y la Fauna, se aseguró un predio por su posible relación en delitos contra el 
ambiente; hechos ocurridos en el municipio de Tacámbaro. Señala un comunicado de 
prensa que, el operativo se derivó de una denuncia ciudadana que hacía referencia de 
posibles hechos constitutivos de delitos en el cerro denominado Las Piedras, ubicado en el 
municipio en cita, sitio del que se reunieron datos de prueba que fueron presentados ante 
el Juez de Control que obsequió la respectiva orden de cateo.  
 
Hombre es asesinado a balazos en La Ruana 
https://postdata.news/lo-sorprenden-mientras-descansaba-y-lo-asesinan-a-balazos-en-la-
ruana/ 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/hospitales-michoacanos-con-capacidad-para-recibir-afectados-de-guerrero-10934616.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/hospitales-michoacanos-con-capacidad-para-recibir-afectados-de-guerrero-10934616.html
https://www.changoonga.com/2023/10/31/zamora-balacera-deja-a-dos-hombres-muertos-y-a-un-nino-de-7-anos-herido/
https://www.changoonga.com/2023/10/31/zamora-balacera-deja-a-dos-hombres-muertos-y-a-un-nino-de-7-anos-herido/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/asegura-fge-predio-con-plantacion-ilegal-de-aguacate-y-tala-en-tacambaro/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/asegura-fge-predio-con-plantacion-ilegal-de-aguacate-y-tala-en-tacambaro/
https://postdata.news/lo-sorprenden-mientras-descansaba-y-lo-asesinan-a-balazos-en-la-ruana/
https://postdata.news/lo-sorprenden-mientras-descansaba-y-lo-asesinan-a-balazos-en-la-ruana/


 
 
 
0 

                                                1 de noviembre de 2023 

Un hombre joven fue asesinado a balazos por delincuentes que lo sorprendieron mientras 
descansaba a un costado de un canal de riego en la tenencia de Felipe Carrillo Puerto “La 
Ruana”. El crimen fue reportado la tarde de este martes en las inmediaciones del sitio 
conocido como la Parota o La Pista, dónde el ahora finado se encontraba a unos metros de 
su domicilio, hasta donde arribaron sujetos armados, quienes sin medir palabra le 
dispararon más de 20 ocasiones. 


